

LATIN AMERICA. A Bibliographical Guide.—S. A. BAYITCH. Universidad de Miami. Facultad de Derecho. Coral Gables, Florida, E. U. A., 1961, 335 pp.

No es este el primer trabajo bibliográfico del profesor Bayitch. En 1957 la misma Universidad de Miami publicó su "Guide to Interamerican Legal Studies" que constituyó una valiosa recopilación de la literatura jurídica escrita en inglés sobre América Latina. En esta ocasión persigue un fin más ambicioso y abarca además del aspecto jurídico ramas de las ciencias sociales, tales como Economía, Historia y Política.

El autor tiene una sólida preparación que le permite dar cima a tan ardua tarea. Posee los grados de Doctor en Derecho por la Universidad de Liubliana (Yugoslavia) y por la Facultad de Derecho de Chicago, y en la actualidad forma parte del profesorado de la Facultad de Derecho de la Universidad de Miami, teniendo a su cargo las cátedras de Derecho Comparado, Derecho Internacional y Conflicto de Leyes. Además está encargado de la sección de Derecho Extranjero de la Biblioteca de la Universidad, en la que se ha logrado reunir una importante colección de obras sobre América Latina.

El profesor Bayitch ha visitado varios países de Latinoamérica, y ha dictado conferencias en la Escuela Libre de Derecho y en la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México, así como en la Escuela de Ciencias Sociales y Derecho Público de la Universidad de La Habana, y en la Facultad de Derecho de Chile en Santiago.

La Bibliografía que nos ocupa puede considerarse como selectiva. Al igual que su predecesora menciona tan sólo las publicaciones en lengua inglesa, originales y traducciones, con lo que se cercena parte muy importante de la literatura jurídica de América Latina. Sin embargo, el estudiante, el profesionista y el especialista norteamericano encontrará en ella una magnífica ayuda para localizar material fácilmente adquirible en su país.

El trabajo está dividido en cinco partes. La primera es una Introducción con referencias a las obras generales consultadas. La segunda ofrece información general sobre América Latina. La tercera contiene los libros y artículos fundamentales sobre la vida social y cultural de los pueblos prehispánicos y de las Repúblicas americanas independientes. La cuarta ordena el material sobre toda Latinoamérica por temas, y, la quinta está dividida en capítulos que corresponden a cada uno de los países y subdivididos a su vez en materias. Es esta última sección la que nos parece mejor lograda y de mayor utilidad por la fácil localización de cualquier tema que se quiera estudiar.

La Bibliografía contiene trabajos de distinta importancia: desde obras voluminosas y fundamentales hasta artículos publicados en revistas especializadas. Estas colaboraciones son las que integran la parte más nutrida de la compilación y dan idea del interés que los estudiosos de ciencias sociales han tenido en el desenvolvimiento de nuestros países.

Conocemos por propia experiencia y dedicación que implica una obra de esta índole, por lo que nos permitimos felicitar al profesor Bayitch por su notable esfuerzo, que ha venido a completar la labor iniciada en la publicación de 1957.

Margarita de la VILLA